



Kurz vor der Sommerpause haben wir noch die aktuellsten Meldungen aus der WestAllianz München für Sie!

Das sind unsere aktuellen Themen:

Hinweis in eigener Sache

Coffee-to-go-Becher der WestAllianz München 2

Aktuelle Aktion

Ausbildungsrallye in Gröbenzell 3

Veranstaltungen

Expertengespräche 2019 4

Save the Date - Veranstaltungshinweise

Wirtschaftsforum 2019..... 6

E-Mobility-Tag in der Gemeinde Maisach – eine Aktion der Arbeitsgruppe Energie 6

Karlsfelder Familienmesse 6



Coffee-to-Go-Becher der WestAllianz München



Im letzten Jahr haben wir auf unseren Veranstaltungen einen Coffee-to-go-Becher aus nachwachsenden Rohstoffen (Bambus und Mais) verschenkt. Sicher haben auch Sie die aktuellen Meldungen in der Presse über Schadstoffe in solchen Bechern verfolgt.

Wir haben daher beim Hersteller nachgefragt. Es wurde uns bestätigt, dass das Geschirr des Herstellers den Anforderungen der EU-Verordnungen entspricht und jede Charge auf Formaldehyd überprüft wird und getestet wurde.

Die Tests ergeben, dass der Bambusbecher nach eine Kontaktzeit von zwei Stunden bei 70 Grad Celsius mit 3% Essiglösung (Essig soll die Kaffeesäure simulieren) kein Formaldehyd in das Getränk abgibt. Uns liegt eine entsprechende Erklärung des Herstellers und eine Konformitätserklärung vor, die wir Ihnen bei Bedarf gerne zur Verfügung stellen.



Ausbildungsrallye in Gröbenzell

Ausbildungsinhalte und Ausbildungsbetriebe live vor Ort erleben und gegebenenfalls sogar einmal etwas selbst ausprobieren – das ist Sinn und Zweck des Veranstaltungsformats „Ausbildungsrallye“ der WestAllianz München, das einmal jährlich in einer Gemeinde der WestAllianz für Schülerinnen und Schüler angeboten wird.

Voriges Jahr hatte die WestAllianz die „Ausbildungsrallye“ in Gröbenzell erstmals in Gröbenzell durchgeführt. Da die Aktion sehr gut aufgenommen wurde, hat die Wirtschaftsförderung der Gemeinde Gröbenzell beschlossen, das Projekt zu übernehmen und es regelmäßig in Gröbenzell durchzuführen. Dieses Jahr fand die „Ausbildungsrallye“ in Zusammenarbeit mit der Mittelschule Puchheim statt. An drei Terminen im Juli konnten etwa 110 Schülerinnen und Schüler der 7., 8. und 9. Klasse in verschiedene Gröbenzeller Ausbildungsbetriebe „reinschnuppern“.

Folgende Gröbenzeller Betriebe haben sich an dem Projekt beteiligt: **ALDI GmbH & Co. KG, Autohaus Neumayr GmbH & Co. KG, Blumen & Gärtnerei Baumeister, Häusler Automobil GmbH & Co. KG, Johannes Apotheke, Phytron GmbH, Schäfer Matten GmbH & CO. KG, Sparkasse Fürstenfeldbruck und Thomas Decker GmbH & Co. KG.** Mit diesem bunten Branchenmix wurde den Schülern ein guter Einblick in verschiedenste Berufsfelder gewährt. Für nahezu jeden war etwas dabei. Während der Besichtigung wurden die offenen Fragen der Schülerinnen und Schüler und ihrer begleitenden Lehrkräfte ausführlich von den Ausbildungsverantwortlichen der Betriebe beantwortet. Außerdem wurden bereits die ersten Kontakte für einen möglichen Praktikums- bzw. Ausbildungsplatz geknüpft.

Ziel der „Ausbildungsrallye“ ist es, die Verbindung zwischen den Schülerinnen und Schülern und den ortsansässigen Firmen herzustellen. Auf der einen Seite soll dies Schulabgänger bei ihrer Berufswahl unterstützen. Gleichzeitig kann damit den Betrieben bei der Suche nach künftigen Fachkräften unter die Arme gegriffen werden.

Erster Bürgermeister, Martin Schäfer



Expertengespräche 2019 - Tschüss, Schweinehund!



v.l.n.r.: BKK ProVita Andreas Schöfbeck, 1. BGM Bergkirchen Simon Landmann, Caroline Theiss, Dagmar Hendorfer, 1. BGM Sulzemoos Gerhard Hainzinger, 1. BGM Pfaffenhofen a. d. Glonn Helmut Zech

Am Mittwoch, 3.Juli 2019 hatte die WestAllianz zu den alljährlichen Expertengesprächen in die BKK ProVita in Bergkirchen eingeladen.

Das Thema des Abends war diesmal „**Tschüss, Schweinehund**“ – es ging um Gesundheit im Alltag und am Arbeitsplatz und die Überwindung innerer Widerstände.

Begrüßt wurden die ca. 60 Teilnehmer zunächst von Bürgermeister Landmann, Bergkirchen, der aktuelle Projekte der WestAllianz München vorstellte, und vom Hausherrn, Andreas Schöfbeck, Vorstand der BKK ProVita, der über persönliche Erfahrungen zur Änderung des Lebensstils berichtete und so überleitete zum Vortrag der Referentin Caroline Theiss, Physiotherapeutin und Selbstmanagement-Trainerin. „Die Kunst der Selbstmotivation besteht darin, das Unbewusste mit ins Boot zu holen.“ Verstand und Unterbewusstsein sollten also im Einklang sein, um erfolgreich agieren zu können. *(Weiter auf Seite 5)*



Die Teilnehmer, Führungskräfte und Mitarbeiter, folgten interessiert dem ausgesprochen lebendigen Vortrag und waren anschließend ausnahmslos begeistert, so dass wir für das nächste Jahr überlegen, eine Folgeveranstaltung zu organisieren, um das Thema zu vertiefen.

Im Anschluss gab es bei vegetarisch-veganen Köstlichkeiten am Buffet die Möglichkeit, sich untereinander und mit der Referentin auszutauschen, was auch rege genutzt wurde.

Wir bedanken uns bei Frau Theiss für den inspirierenden Abend und bei der BKK ProVita für die freundliche Aufnahme in ihren Räumen!





Save the Date - Veranstaltungshinweise

- **Wirtschaftsforum 2019**

Am Freitagabend, 11. Oktober 2019, findet im Gemeindezentrum der Gemeinde Maisach unser alljährliches Wirtschaftsforum statt. Alles dreht sich diesmal um E-Mobilität. Der Referent des Abends kommt von BMW und wird über die aktuellen Entwicklungen zu dem Thema berichten. Die Einladung mit den genauen Daten erhalten Sie rechtzeitig, nach der Sommerpause.

- **E-Mobility-Tag in der Gemeinde Maisach – eine Aktion der Arbeitsgruppe Energie**

Am Samstag, 12. Oktober 2019 - Im Anschluss an das Wirtschaftsforum findet am darauffolgenden Tag, Samstag, 12. Oktober, ebenfalls im Gemeindezentrum Maisach und auf dem Vorplatz ein ganzer Tag zum Thema E-Mobilität statt. Verschiedene Anbieter stellen Ihre Entwicklungen aus, für den kulinarischen Genuss wird ebenfalls gesorgt. So können sie sich in aller Ruhe einen Überblick zu diesem wichtigen Thema verschaffen. Es folgen rechtzeitig Informationen zum genauen Ablauf.

- **Familienmesse in Karlsfeld**

Von Donnerstag, 24. Oktober 2019 bis Sonntag, 27. Oktober 2019



Wie im letzten Newsletter bereits angekündigt, hier nochmal der Hinweis auf die Familienmesse in Karlsfeld, die vom 24. Oktober bis zum 27. Oktober stattfindet. Auch hier ist die WestAllianz München vertreten und informiert Sie gerne über die aktuellen Aktionen.



Die WestAllianz München wünscht allen einen erholsamen Sommer!





Ganz neu! Die WestAllianz München – APP!



So können Sie unseren Service überall nutzen – Branchenverzeichnis, Ausbildungskompass, Pendlernetz, Veranstaltungskalender. Außerdem erhalten Sie die neuesten Meldungen, z.B. zu neuen Projekten oder Veranstaltungen, als Push-up-Nachrichten von uns. Kostenlos in Ihrem App-Store!



Scannen & installieren

Für Android-Handys bereits verfügbar!



Nun auch für Apple-Handys verfügbar!





**Besuchen Sie uns im Internet oder wenden Sie sich einfach
direkt an einen der Bürgermeister!**

www.westallianz-muenchen.de

Zweckverband WestAllianz München

Geschäftsstelle: Frau Dagmar Hendorfer

Adresse: Gartenstraße 7
D-85757 Karlsfeld

Telefon: +49 (0) 8131 / 99 - 176

Fax: +49 (0) 8131 / 99 - 118

E-Mail: zentrale@westallianz-muenchen.de

Web: www.westallianz-muenchen.de